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Ok. This is meant to be an introduction to inline assembly under DJGPP. DJGPP is based on GCC, so it uses the AT&T/UNIX syntax and has a somewhat unique method of inline assembly. I spent many hours figuring some of this stuff out and told Info that I hate it, many times.

Этот документ введение во встроенный ассемблер для DJGPP. DJGPP основан на GCC, так что это использует AT&T/UNIX синтаксис и имеет несколько уникальный метод применения встроенного ассемблера. Я потратил много времени на его изучение и я ненавижу этот ассемблер.
Hopefully if you already know Intel syntax, the examples will be helpful to you. I've put variable names, register names and other literals in bold type. 
Обнадеживает, если Вы уже знаете синтаксис Intel, тогда примеры будут полезны Вам. Я выделил имена переменных, имена регистров  и другие литералы жирным шрифтом. 
The Syntax - Синтаксис

So, DJGPP uses the AT&T assembly syntax. What does that mean to you? 

Итак, DJGPP использует AT&T синтаксис ассемблера. Что это означает для Вас? 
· Register naming:
Register names are prefixed with "%". To reference eax: 

· Имена регистров:
· Имена регистров начинаются с префикса "%". Ссылка на eax: 

AT&T:  %eax

Intel: eax

· Source/Destination Ordering:
In AT&T syntax (which is the UNIX standard, BTW) the source is always on the left, and the destination is always on the right.
So let's load ebx with the value in eax: 

· Порядок Источника/Приемника:

· В AT&T синтаксисе (который является стандартом в UNIX) источник - всегда слева, и приемник - всегда справа.
· Загрузка ebx значением из eax: 
AT&T:  movl %eax, %ebx

Intel: mov ebx, eax

· Constant value/immediate value format:
You must prefix all constant/immediate values with "$".
Let's load eax with the address of the "C" variable booga, which is static. 

· Формат значения константы / непосредственного значения:

· Вы должны сопровождать префиксом "$" имена всех констант/непосредственных значений.
· Загрузка в eax адреса "C" переменной booga, которая является статической. 
AT&T:  movl $_booga, %eax

Intel: mov eax, _booga

Now let's load ebx with 0xd00d: 

Загрузка в ebx 0xd00d: 
AT&T:  movl $0xd00d, %ebx

Intel: mov ebx, d00dh

· Operator size specification:
You must suffix the instruction with one of b, w, or l to specify the width of the destination register as a byte, word or longword. If you omit this, GAS (GNU assembler) will attempt to guess. You don't want GAS to guess, and guess wrong! Don't forget it. 

· Спецификация оператора размера:
· Вы должны добавить один из суффиксов к команде либо b, либо w, или l, чтобы определить ширину регистра приемника как байт, слово или длинное слово. Если Вы опускаете, это, то GAS (GNU ассемблер) будет пытаться предполагать. Вы не хотите, ЧТОБЫ GAS предположил, и предположил неправильно! Не забудьте про это. 
AT&T:  movw %ax, %bx

Intel: mov bx, ax

The equivalent forms for Intel is byte ptr, word ptr, and dword ptr, but that is for when you are... 

Эквивалентные формы для Intel - byte ptr, word ptr, и dword ptr. 
· Referencing memory:
DJGPP uses 386-protected mode, so you can forget all that real-mode addressing junk, including the restrictions on which register has what default segment, which registers can be base or index pointers. Now, we just get 6 general purpose registers. (7 if you use ebp, but be sure to restore it yourself or compile with -fomit-frame-pointer.)
Here is the canonical format for 32-bit addressing: 

· Ссылки на память:

· DJGPP использует 386-защищенный режим, так что Вы можете забыть про все ограничения реального режима, включая про сегменты. Теперь, мы должны использовать только 6 универсальных регистров. (7, если Вы используете ebp, но надо всегда его самостоятельно восстанавливать или компилировать с ключом -fomit-frame-pointer.)
· Имеется каноническиий формат для 32-разрядной адресации: 
AT&T:  immed32(basepointer,indexpointer,indexscale)

Intel: [basepointer + indexpointer*indexscale + immed32]

You could think of the formula to calculate the address as: 

Вы думаете что формула для вычисления адреса такова: 

  immed32 + basepointer + indexpointer * indexscale

You don't have to use all those fields, but you do have to have at least 1 of immed32, basepointer and you MUST add the size suffix to the operator!
Let's see some simple forms of memory addressing:

Вы не должны использовать все эти поля, но Вы должны иметь по крайней мере одно из immed32, basepointer, и Вы ДОЛЖНЫ добавить суффикс размера к оператору!

Рассмотрим некоторые простые формы адресации памяти:
· Addressing a particular C variable:

· Адресация переменной "C":

AT&T:  _booga

Intel: [_booga]

Note: the underscore ("_") is how you get at static (global) C variables from assembler. This only works with global variables. Otherwise, you can use extended asm to have variables preloaded into registers for you. I address that farther down.

Обратите внимание: подчеркивание ("_") - то, как Вы добираетесь до статических (глобальных) переменных C из ассемблера. Это только работает с глобальными переменными. Иначе, Вы можете использовать расширенный ассемблер, чтобы иметь заранее загруженные переменные в регистры. Далее мы это рассмотрим.

· Addressing what a register points to:

· Адресация, на что регистр указывает:

AT&T:  (%eax)

Intel: [eax]

· Addressing a variable offset by a value in a register:

· Адресация смещения переменной при помощи значения в регистре:

AT&T: _variable(%eax)

Intel: [eax + _variable]

· Addressing a value in an array of integers (scaling up by 4):

· Адресация значения в массиве целых чисел (масштабируется на 4):
AT&T:  _array(,%eax,4)

Intel: [eax*4 + array]

· You can also do offsets with the immediate value:

· Вы можете также делать смещения по непосредственному значению:
C code: *(p+1) where p is a char *

AT&T:  1(%eax) where eax has the value of p

Intel: [eax + 1]

· You can do some simple math on the immediate value:

· Вы можете делать некоторые простые математические вычисления с непосредственным значением:
AT&T: _struct_pointer+8

I assume you can do that with Intel format as well.

Я предполагаю, что Вы можете делать тоже в формате Intel.
· Addressing a particular char in an array of 8-character records:
eax holds the number of the record desired. ebx has the wanted char's offset within the record.

· Адресация отдельного char в массиве 8-байтных структур:

Eax содержит номер искомой структуры. Ebx содержит смещение требуемого char's внутри структуры.

AT&T:  _array(%ebx,%eax,8)

Intel: [ebx + eax*8 + _array]

Whew. Hopefully that covers all the addressing you'll need to do. As a note, you can put esp into the address, but only as the base register. 

Надеюсь этого достаточно для работы со всеми типами адресации, с которыми вы будете работать. Небольшое дополнение, Вы можете поместить в esp адрес, но только как базовый регистр. 

Basic inline assembly

Простой встроенный ассемблер
The format for basic inline assembly is very simple, and much like Borland's method. 

Формат для простого встроенного ассемблера очень прост, и очень похоже на метод по Borland. 

asm ("statements");

Pretty simple, no? So 

Довольно просто, нет? Поэтому
asm ("nop");

will do nothing of course, and 

не будет делать ничего естественно, и 

asm ("cli");

will stop interrupts, with 

запрет прерываний, с

asm ("sti");

of course enabling them. You can use __asm__ instead of asm if the keyword asm conflicts with something in your program. 

разрешает их. Вы можете использовать __ asm __ вместо asm, если ключевое слово asm конфликтует с чем-то в вашей программе. 

When it comes to simple stuff like this, basic inline assembly is fine. You can even push your registers onto the stack, use them, and put them back. 

Когда это так просто то встроенный ассемблер великолепен. Вы можете даже помещать значения ваших регистров в стек, использовать их, и извлекать обратно. 

asm ("pushl %eax\n\t"

     "movl $0, %eax\n\t"

     "popl %eax");

(The \n's and \t's are there so the .s file that GCC generates and hands to GAS comes out right when you've got multiple statements per asm.)
It's really meant for issuing instructions for which there is no equivalent in C and don't touch the registers.

( \n's и \t's - там потому что .s файле, который GCC генерирует и передает GAS, чтобы установить правый край, когда вы используете несколько утверждений asm.)

Такие утверждения asm означает просто выдачу команд, которым не имеется никакого эквивалента в C и которые не используют регистры.

But if you do touch the registers, and don't fix things at the end of your asm statement, like so: 

Но если Вы используете регистры, и не делайте подобно этому: 

asm ("movl %eax, %ebx");

asm ("xorl %ebx, %edx");

asm ("movl $0, _booga");

then your program will probably blow things to hell. This is because GCC hasn't been told that your asm statement clobbered ebx and edx and booga, which it might have been keeping in a register, and might plan on using later. For that, you need: 

тогда ваша программа будет терпеть крах. Это потому что GCC не сообщили, что ваше утверждение asm затерло значения в ebx и edx и booga, которые могли бы храниться в регистрах, и использовать позже. Поэтому, Вы нуждаетесь: 

Extended inline assembly

Расширенный встроенный ассемблер

The basic format of the inline assembly stays much the same, but now gets Watcom-like extensions to allow input arguments and output arguments. 

Он аналогичен формату простого встроенного ассемблера, но добавляются watcom-подобные расширения, что позволяет определить входные параметры и параметры для вывода. 

Here is the basic format: 

Формат утверждения: 

asm ( "statements" : output_registers : input_registers : clobbered_registers);

asm ("утверждения": выходные_регистры: входные_регистры: затераемые_регистры);
Let's just jump straight to a nifty example, which I'll then explain:

Рассмотрим пример, потом я буду объяснять:

asm ("cld\n\t"

     "rep\n\t"

     "stosl"

     : /* no output registers - нет выходных регистров */

     : "c" (count), "a" (fill_value), "D" (dest)

     : "%ecx", "%edi" );

The above stores the value in fill_value count times to the pointer dest. 

Здесь значение в fill_value заносят count раз по указателю dest. 

Let's look at this bit by bit. 

Потихоньку рассмотрим это. 

asm ("cld\n\t"

We are clearing the direction bit of the flags register. You never know what this is going to be left at, and it costs you all of 1 or 2 cycles. 

Мы очищаем бит направления в регистре флажков. Вы никогда не знаете заранее ощищен он или нет и это стоит всего-то 1 или 2 цикла. 

     "rep\n\t"

     "stosl"

Notice that GAS requires the rep prefix to occupy a line of it's own. Notice also that stos has the l suffix to make it move longwords. 

Обратите внимание, что GAS требует, чтобы префикс rep занимал целую строку. Обратите внимание также, что stos имеет суффикс l, чтобы заносить сразу длинными целыми. 

     : /* no output registers - нет выходных регистров */

Well, there aren't any in this function. 

Отлично, здесь ничего нет, пока. 

     : "c" (count), "a" (fill_value), "D" (dest)

Here we load ecx with count, eax with fill_value, and edi with dest. Why make GCC do it instead of doing it ourselves? Because GCC, in its register allocating, might be able to arrange for, say, fill_value to already be in eax. If this is in a loop, it might be able to preserve eax thru the loop, and save a movl once per loop. 

Здесь мы загружаем в ecx - count, eax - fill_value, и edi - dest. Почему GCC делает так вместо того, чтобы делать это непосредственно? Потому что GCC уже распределил регистры, и должн принять меры, если скажем, fill_value уже был в eax. Если это утверждение находится в цикле, надо сохранить eax в цикле, и сохранять movl один раз на цикл. 

     : "%ecx", "%edi" );

And here's where we specify to GCC, "you can no longer count on the values you loaded into ecx or edi to be valid." This doesn't mean they will be reloaded for certain. This is the clobberlist. 

И здесь мы определяем GCC, "что больше нельзя рассчитывать на значения, которые загружены в ecx или edi". Но это не означает, что они будут перезагружены. Это список затераемых регистров. 

Seem funky? Well, it really helps when optimizing, when GCC can know exactly what you're doing with the registers before and after. It folds your assembly code into the code it's generates (whose rules for generation look remarkably like the above) and then optimizes. It's even smart enough to know that if you tell it to put (x+1) in a register, then if you don't clobber it, and later C code refers to (x+1), and it was able to keep that register free, it will reuse the computation. Whew. 

Это помогает при оптимизации, когда GCC может точно знать, что вы делаете с регистрами до и после. Это переводит ваш ассемблерный код в код для генерации ( эти правила для генерации замечательны подобно вышеупомянутому) и затем оптимизирует. Это даже интеллектуально настолько, для того чтобы узнать, что, если Вы сообщаете, что поместили (x + 1) в регистр, затем, если Вы не затираете его, и более поздний код C обращается к (x + 1), и был бы способен хранить этот регистр свободным, и использовать его для многократного вычисление. Ух.

Here's the list of register loading codes that you'll be likely to use: 

Имеется список обозначений регистров для загрузки: 

a        eax

b        ebx

c        ecx

d        edx

S        esi

D        edi

I        constant value (0 to 31) - константа

q,r      dynamically allocated register (see below)


 динамически выделенный регистр ( см. ниже )

g        eax, ebx, ecx, edx or variable in memory - или переменная в памяти.

A        eax and edx combined into a 64-bit integer (use long longs)


 eax и edx объединяются в 64-разрядное целое число


 ( при использовании длинных longs)
Note that you can't directly refer to the byte registers (ah, al, etc.) or the word registers (ax, bx, etc.) when you're loading this way. Once you've got it in there, though, you can specify ax or whatever all you like. 

Обратите внимание, что Вы не можете непосредственно обращаться к побайтным регистрам (ah, al, и т.д.) или пословным регистрам  (ax, bx, и т.д.) когда вы загружаете по этому способу. Один раз, тем не менее, Вы можете определить ax, или любой другой регистр. 

The codes have to be in quotes, and the expressions to load in have to be in parentheses. 

Коды должны быть в кавычках, и выражения, для загрузки в должны быть в круглых скобках. 

When you do the clobber list, you specify the registers as above with the %. If you write to a variable, you must include "memory" as one of The Clobbered. This is in case you wrote to a variable that GCC thought it had in a register. This is the same as clobbering all registers. While I've never run into a problem with it, you might also want to add "cc" as a clobber if you change the condition codes (the bits in the flags register the jnz, je, etc. operators look at.) 

Когда Вы создаете список затераемых регистров, Вы определяете регистры как выше с %. Если Вы записываете переменную, Вы должны включить "память" как одну из списка затираемых регистров. Это в случае, если Вы переписали переменную, про которую GCC думал, что она имелась в регистре. Это также как затирание всех регистров. До тех пор пока я никогда не сталкивался с этой проблемой, Вы можете также захотеть добавить "cc" как затертый, если Вы изменяете флаги условий (биты в регистре flags jnz, je, и т.д. подобных операторов.) 

Now, that's all fine and good for loading specific registers. But what if you specify, say, ebx, and ecx, and GCC can't arrange for the values to be in those registers without having to stash the previous values. It's possible to let GCC pick the register(s). You do this: 

Теперь, все прекрасно и хорошо для загрузки специфических регистров. Но что, если Вы определяете, скажем, ebx, и ecx, и GCC, не можете принять меры, чтобы  значения были в этих регистраторах, без необходимости затирания предыдущих значений. Но возможно допустить чтобы  GCC выбрал регистр (ы) самостоятельно. Вы делаете так: 
asm ("leal (%1,%1,4), %0"

     : "=r" (x)

     : "0" (x) );

The above example multiplies x by 5 really quickly (1 cycle on the Pentium). Now, we could have specified, say eax. But unless we really need a specific register (like when using rep movsl or rep stosl, which are hardcoded to use ecx, edi, and esi), why not let GCC pick an available one? So when GCC generates the output code for GAS, %0 will be replaced by the register it picked. 

В этом примере умножается x в пять раз быстрее (1 цикл на Pentium). Теперь, мы могли бы определить, скажем eax. Но если мы действительно нуждаемся в специфическом регистре (подобно когда мы используем rep movsl или rep stosl, которые являются жестко закодированными, чтобы использовать ecx, edi, и esi), почему не допустить чтобы GCC, мог выбрать доступный ему регистр? Так, когда GCC генерирует,  код вывода для GAS, %0 будет заменен регистром, который GCC выбрал. 

And where did "q" and "r" come from? Well, "q" causes GCC to allocate from eax, ebx, ecx, and edx. "r" lets GCC also consider esi and edi. So make sure, if you use "r" that it would be possible to use esi or edi in that instruction. If not, use "q". 

Но что такое "q" и "r"? Хорошо, "q" заставляет GCC распределить из eax, ebx, ecx, и edx. "r" допускает GCC также рассматривать esi и edi. Так что удостоверитесь, если Вы используете "r", что в этой команде используется esi или edi. Если нет, используйте "q". 

Now, you might wonder, how to determine how the %n tokens get allocated to the arguments. It's a straightforward first-come-first-served, left-to-right thing, mapping to the "q"'s and "r"'s. But if you want to reuse a register allocated with a "q" or "r", you use "0", "1", "2"... etc. 

Теперь, можно рассмотреть, как определить, как лексемы %n становится распределенными аргументами. Это прямонаправленая вещь первый-пришел-первый-вышел, слева-направо, отображающей к "q" и "r". Но если Вы хотите многократно использовать регистр, распределенный с "q" или "r", Вы используете "0", "1", "2" ... и т.д. 

You don't need to put a GCC-allocated register on the clobberlist as GCC knows that you're messing with it. 

Вы не должны помещать GCC-распределенный регистр в clobberlist. 

Now for output registers. 

Теперь по регистрам вывода. 

asm ("leal (%1,%1,4), %0"

     : "=r" (x_times_5)

     : "r" (x) );

Note the use of = to specify an output register. You just have to do it that way. If you want 1 variable to stay in 1 register for both in and out, you have to respecify the register allocated to it on the way in with the "0" type codes as mentioned above. 

Обратите внимание на использование =, чтобы определить регистр вывода. Вы должны делать только таким способом. Если Вы хотите, чтобы 1 переменная осталась в 1 регистре и внутри и снаружи, Вы должны повторно  переопределить регистр, распределенный этим  способом в с "0" типами кодов как упомянуто выше. 

asm ("leal (%0,%0,4), %0"

     : "=r" (x)

     : "0" (x) );

This also works, by the way: 

Это также работает, между прочим: 

asm ("leal (%%ebx,%%ebx,4), %%ebx"

     : "=b" (x)

     : "b" (x) );

2 things here: 

· Note that we don't have to put ebx on the clobberlist, GCC knows it goes into x. Therefore, since it can know the value of ebx, it isn't considered clobbered. 

· Notice that in extended asm, you must prefix registers with %% instead of just %. Why, you ask? Because as GCC parses along for %0's and %1's and so on, it would interpret %edx as a %e parameter, see that that's non-existent, and ignore it. Then it would bitch about finding a symbol named dx, which isn't valid because it's not prefixed with % and it's not the one you meant anyway. 

2 замечания: 

· Обратите внимание, что мы не должны поместить ebx в clobberlist, GCC знает, что он входит в x. Следовательно, так как он знает значение в ebx, это значение не рассматривается как затираемое. 

· Обратите внимание, что в расширенном ассемблере, Вы должны использовать префиксы %% с регистрам  вместо %. Почему, Вы спрашиваете? Потому что как GCC анализирует  %0 и %1 и так далее, то он интерпретировал бы %edx как параметр %e, увидеть, что это не коректно, и игнорировать эту запись. Затем он обнаруживает символы именованые dx, которые не допустимы, потому что они без префикса %, и все это явно не то, что Вы хотели во всяком случае. 

Important note: If your assembly statement must execute where you put it, (i.e. must not be moved out of a loop as an optimization), put the keyword volatile after asm and before the ()'s. To be ultra-careful, use 

Важное примечание: Если ваше ассемблерное утверждение должно выполнится, где Вы размещаете его, (то есть должна не выноситься за цикл при оптимизации), поместите ключевое слово volatile после asm и перед скобками. Чтобы быть ультра-осторожным, используйте

__asm__ __volatile__ (...whatever - содержимое...);

However, I would like to point out that if your assembly's only purpose is to calculate the output registers, with no other side effects, you should leave off the volatile keyword so your statement will be processed into GCC's common subexpression elimination optimization. 

Однако, я хочу подчеркнуть, что, если ваш ассеблерный код только используется, для того чтобы вычислить выходные регистры, без других побочных эффектов, Вы должны убрать ключевое слово volatile, поэтому ваше утверждение будет обработано в общей оптимизации подвыражении GCC's. 

Some useful examples 

Несколько примеров

#define disable() __asm__ __volatile__ ("cli");

#define enable() __asm__ __volatile__ ("sti");

Of course, libc has these defined too. 

Конечно, libc имеет эти определения, они определены также. 
#define times3(arg1, arg2) \

__asm__ ( \

  "leal (%0,%0,2),%0" \

  : "=r" (arg2) \

  : "0" (arg1) );

#define times5(arg1, arg2) \

__asm__ ( \

  "leal (%0,%0,4),%0" \

  : "=r" (arg2) \

  : "0" (arg1) );

#define times9(arg1, arg2) \

__asm__ ( \

  "leal (%0,%0,8),%0" \

  : "=r" (arg2) \

  : "0" (arg1) );

These multiply arg1 by 3, 5, or 9 and put them in arg2. You should be ok to do: 

Здесь умножается arg1 на 3, 5, или 9 и помещают результат в arg2. Должны быть все ok, если сделать: 
times5(x,x);

as well. 

также. 
#define rep_movsl(src, dest, numwords) \

__asm__ __volatile__ ( \

  "cld\n\t" \

  "rep\n\t" \

  "movsl" \

  : : "S" (src), "D" (dest), "c" (numwords) \

  : "%ecx", "%esi", "%edi" )

Helpful Hint: If you say memcpy() with a constant length parameter, GCC will inline it to a rep movsl like above. But if you need a variable length version that inlines and you're always moving dwords, there ya go. 

Полезная Подсказка: Если Вы вызовите memcpy () с константой в качестве параметра длины, GCC будет обращаться к rep movsl подобно выше. Но если Вы нуждаетесь в задании длины через переменную, то учтите что там пересылка всегда по dwords. 
#define rep_stosl(value, dest, numwords) \

__asm__ __volatile__ ( \

  "cld\n\t" \

  "rep\n\t" \

  "stosl" \

  : : "a" (value), "D" (dest), "c" (numwords) \

  : "%ecx", "%edi" )

Same as above but for memset(), which doesn't get inlined no matter what (for now.) 

Тот же самое, но для memset (). 
#define RDTSC(llptr) ({ \

__asm__ __volatile__ ( \

        ".byte 0x0f; .byte 0x31" \

        : "=A" (llptr) \

        : : "eax", "edx"); })

Reads the TimeStampCounter on the Pentium and puts the 64 bit result into llptr. 

Чтение Счетчика Временных меток на Pentium и помещают результат 64 разрядную переменную llptr. 
The End

В завершении

"The End"?! Yah, I guess so. 

" Конец "?! Возможно 8-)! 

If you're wondering, I personally am a big fan of AT&T/UNIX syntax now. (It might have helped that I cut my teeth on SPARC assembly. Of course, that machine actually had a decent number of general registers.) It might seem weird to you at first, but it's really more logical than Intel format, and has no ambiguities. 

Вы удивитесь, но я лично - большой энтузиаст в AT&T/UNIX синтаксисе теперь. (Это помогло мне заточить мои зубы на SPARC ассемблере. Конечно, эта машина имеет фактически приличное число общих регистров.) Это могло бы казаться сверхъестественным Вам сначала, но этот ассемблер в действительности более логически чем формат Intel, и не имеет никаких неоднозначностей. 

If I still haven't answered a question of yours, look in the Info pages for more information, particularly on the input/output registers. You can do some funky stuff like use "A" to allocate two registers at once for 64-bit math or "m" for static memory locations, and a bunch more that aren't really used as much as "q" and "r". 

Если я все еще не ответил на ваши вопросы, смотрите на страницах Info более подробную информацию. 

Thanks to Eric J. Korpela <korpela@ssl.Berkeley.EDU> for some corrections. 
Добавления от переводчика

  При ближайшем рассмотрении обнаружлись следующие нюансы:

1. Метки переходов только цифрами. Если переход вперед, то к номеру метки справа добавлять f ( forward ), если назад b (back).

2. Коментарии только в виде /* */.
3. НЕЛЬЗЯ ЗАБЫВАТЬ ЧТО РЕГИСТРЫ 4 БАЙТА, А НЕ 2.
Вот примерчик:

#define ASM __asm__ __volatile__ (


// Создание спрайта

void
magSprImage

( Word w, Word h,

  char * spr_sou, char * fon_des, Byte fonColor )
{
Dword len;
len=w*h;
if ( len == 0 || spr_sou==0 || fon_des==0 ) return;
ASM"

cld;
0:

lodsb;

cmp
%%bl,     %%al;

je
1f;

mov
%%al, (%%edi);
1:

incl
%%edi;
      loop    0b;
":: "D" (fon_des), "c" (len), "S" (spr_sou), "b" (fonColor) );
}


